¿Cómo debería crecer la iglesia? - Lección por Caleb Westbrook / San Sebastian 12/24/17

- 1) Introducción
 - a) La iglesia es fundamental para el plan eterno de Dios para salvar a la humanidad. Vemos que su sabiduría se muestra a través de la Iglesia (Efesios 3: 9-12)
 - b) Cristo vino a establecer Su Iglesia y este grupo de personas se edificaría sobre la Verdad de que Jesús es el Cristo el Hijo del Dios viviente (Mateo 16: 15-18)
 - c) Jesús nos mostró la naturaleza conquistadora de la Iglesia en Mateo 16:18. La Iglesia sería victoriosa sobre Satanás y ninguno de sus intentos de erradicar la Iglesia tendrá éxito.
 - d) Entendemos que cuando somos bautizados en Cristo, somos añadidos al Cuerpo de la Iglesia (Hechos 2:47, Efesios 1: 22-23). Como miembros de Su Cuerpo, tenemos la responsabilidad de reunirnos con las congregaciones locales donde debemos comprometernos en el trabajo que Dios nos ha dado (1 Corintios 1: 2).
 - e) La Iglesia en el Nuevo Testamento, especialmente en el libro de Hechos, crecía abundantemente (Hechos 5:14). ¿Cómo sucedió esto y cómo puede sucederle a la Iglesia hoy? ¿Puede la Iglesia realmente crecer en la sociedad actual? Si es así, ¿qué dice Dios con respecto a cómo debería crecer la iglesia, tanto a nivel local como universal?

2) El patrón del Nuevo Testamento

- a) Muchas veces, creemos que los tiempos fueron fáciles para que la Iglesia crezca en el Nuevo Testamento, pero ciertamente este no fue el caso. Las iglesias locales del Nuevo Testamento enfrentaron desafíos de persecución, enseñanza falsa, desastres naturales y muchas tentaciones. Pablo advirtió acerca de las dificultades en 2 Timoteo 3: 1-12. Sin embargo, vemos las congregaciones del Nuevo Testamento abundando en el trabajo. Examinemos algunos ejemplos de la manera de crecimiento de algunas de las congregaciones del Nuevo Testamento.
 - i) Ejemplo 1 Observe lo que sucedió con la iglesia en Jerusalén después del día de Pentecostés Hechos 2: 42-47. Los cristianos en este momento se dedicaban constantemente al trabajo espiritual al proclamar y enseñar la palabra de Dios (v. 42, 46). También se unieron en amor y pasaron tiempo trabajando y compartiendo juntos (v. 44, 46). Debido a su devoción a la palabra de Dios y su amor por la Verdad y los hermanos, esta congregación continuó creciendo.
 - ii) Ejemplo 2 En el libro de 1 Tesalonicenses, encontramos que Pablo da grandes elogios al trabajo de los hermanos en sus esfuerzos por evangelizar (1 Tesalonicenses 1: 5-8). Esta iglesia local sirve como un tremendo ejemplo de cómo un grupo debe enfocarse en compartir la Palabra de Dios a todas las áreas. Este era un grupo espiritualmente fuerte y creciente debido a su celo y enfoque en la predicación de la Palabra.
 - iii) Ejemplo 3: después de que la iglesia en Jerusalén había sido perseguida en gran manera en Hechos 8: 1-3, los cristianos en ese momento no se dieron por vencidos, sino que continuaron enseñando y predicando el evangelio donde sea que fueran (Hechos 8: 4). Los esfuerzos de los cristianos provocaron un gran crecimiento espiritual y un crecimiento numérico debido a su convicción y dedicación inquebrantable a la verdad.
- b) A lo largo del Nuevo Testamento vemos que las congregaciones se centraron en servir a Dios y proclamar Su Palabra. Esta fue la forma en que se logró el crecimiento. La Palabra de Dios es lo que tiene el poder de salvar y tiene el poder de proporcionar un crecimiento verdadero (Romanos 1:16, 2 Pedro 3:18).
- c) Además de la predicación y la enseñanza de la Palabra, los cristianos del Nuevo Testamento se unieron en un espíritu de amor y servicio. Vemos este tipo de amor descrito por el apóstol Pablo en Filipenses 2: 1-4. Sin este amor por Dios y por los demás, el crecimiento de la Iglesia que Dios deseaba para ellos no hubiera sido posible para los cristianos del Nuevo Testamento.
- d) Los fundamentos de la verdad y el amor como base del crecimiento bíblico espiritual y numérico se pueden ver a través de las palabras de Pablo en Efesios 4: 14-16. Cada miembro individual debe ser activo en la verdad y amor para tener el crecimiento apropiado del Cuerpo. Nunca debemos tratar de perder nuestra responsabilidad descuidando nuestro trabajo pensando que otras personas harán el trabajo por nosotros. iDebemos levantarnos en amor y proclamar la Verdad!
- 3) Los peligros para una congregación
 - a) A veces podemos perder el enfoque y perder nuestra confianza en el poder de la Palabra de Dios y tratar de recurrir a otros enfoques para tratar de atraer a las personas.

- i) Muchas denominaciones y grupos religiosos han recurrido al entretenimiento o la comida para tratar de atraer a las personas a sus grupos. Las congregaciones del Nuevo Testamento no eran clubes sociales y no trataban de atraer a las personas a través de medios físicos como la recreación, las actividades sociales o las comidas. La Iglesia del Nuevo Testamento no se trata de satisfacer los deseos físicos de las personas, sino más bien de proclamar la Verdad y la justicia (Romanos 14:17).
- ii) Habrá muchas personas que rechacen la verdad en la Palabra de Dios y recurran al error. Algunas veces esto desanima a los hermanos y ellos comienzan a enfocarse en tratar el crecimiento de la iglesia como un negocio o proceso de mercadeo porque no tienen confianza en el poder de la Palabra para cambiar los corazones de las personas. Debemos rechazar esta tentación y confiar siempre en el poder de la Palabra (Hebreos 4:12).
- b) Puede ser fácil simplemente enfocarse en el número de personas en lugar de buscar verdaderamente el servicio y el crecimiento espiritual de los miembros.
 - i) Muchas veces, podemos confundir números físicos para el crecimiento espiritual. La mayoría de las personas en el mundo no buscarán los caminos de Dios (Mateo 7: 13-14). Tener más números físicos de personas no significa exactamente que estamos creciendo adecuadamente en el Señor. Hay cosas que pueden atraer a más personas, pero no conducen a la justicia de Dios.
 - ii) Nuestro enfoque debe estar en el crecimiento espiritual y la salud de quienes nos rodean. Si solo buscamos números físicos, caeremos en la trampa de dejar a las personas sin el verdadero poder de conversión del Espíritu Santo a través de la Palabra (1 Tesalonicenses 2:13).
- c) A veces podemos sentirnos desanimados o complacientes y no ser activos en el trabajo. No debemos caer en la tentación de Satanás de desanimarnos del trabajo de crecer. Satanás quiere que seamos inactivos, pero debemos seguir adelante con verdadero servicio y trabajo (1 Corintios 15:58).
- d) Podemos faltar de fe en que Dios bendecirá nuestros esfuerzos para crecer. Es fácil observar la cantidad de veces que nuestros esfuerzos parecen infructuosos y nos damos por vencidos. Debemos entender que no estamos obligados a dar el crecimiento en los demás, pero Dios proporcionará el crecimiento a través de su poder. Dios es quien da el aumento a nuestro trabajo (1 Corintios 3: 6-7).

4) Conclusión

- a) Hay muchos retos y tentaciones con respecto al crecimiento de las congregaciones y la Iglesia. Debemos tener cuidado de no caer en el error, sino ser fieles al patrón del Nuevo Testamento.
- b) Si confiamos en el patrón de Dios para el crecimiento, entonces seremos bendecidos. Si obedecemos Su plan, entonces podemos tener verdadera confianza de que estamos caminando en justicia y buscando un verdadero crecimiento espiritual.
- c) Individualmente, todos debemos ser activos y obedientes. Si usted no ha sido obediente al Señor, entonces aún no es parte de Su Iglesia. Puede venir y tener una verdadera vida espiritual y crecimiento en Cristo si es obediente a Él, mediante la fe (Hebreos 11: 6), el arrepentimiento (Hechos 3:19), la confesión (Romanos 10: 9-10) y el bautismo por la remisión de sus pecados (Hechos 2:38). iVenga y sea parte de la Iglesia de Cristo y busque el crecimiento que solo Él puede dar!